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Às nove horas e trinta minutos, do dia quatorze de junho de dois mil e dezesseis, na sala de
reunião do Instituto de Educação da Universidade Federa do Pará – ICED/UFPA Conselho
Municipal de Educação de Ananindeua, ocorreu a Reunião Ordinária do Fórum Estadual de
Educação  –  FEE-Pa,  com  a  presença  dos  seguintes  membros: Prof.  Francisco  Willams
Campos  -  Vice  Coordenador  do  FEE; Karine  Almeida  Paixão  –  SEFEE;  Prof.  Ana  da
Conceição Oliveira – UEPA; Prof. Emmanuel Ribeiro Cunha – ANFOPE; Profa. Doraci S.
das Dores – CEDENPA; Orlando Nobre B. Souza – PROIFES; Prof. Hamilton Ramos Corrêa
– CUT/Pa; Prof. Roberto Ferraz Barreto – UFPA; Prof. Juarez Malaquias Pereira – SINPRO;
Prof.  Ronaldo  Lima  Araújo  –  UFPA (convidado);  Profa.  Ney Cristina  Oliveira  –  UFPA
(convidada);  Prof.  Raimundo  Barros  Filho  –  UFPA (convidado).  Os  seguintes  membros
justificaram previamente  ausência:  Prof.  Glória  Maria  da  Rocha  –  UEPA;  Maria  Gorete
Rodrigues  de  Brito  –  UNCME;  Profa.  Regina  Pantoja;  Márcia  –  SESI;  Profa.  Maria  de
Nazaré – SINTEPP; Prof. Ronaldo Rocha  - SINTEPP;  Ana Cláudia – SENAC; Laura Barros
– IFPA; Nair Mascarenhas – UNDIME; Prof. Ana Rosa Peixoto de Brito – ANFOPE; Prof.
Wilson Barroso – PROIFES; Márcia Andréia Ribeiro – SEDUC, Márcia Arguelles Pantoja –
SESI; Gleaecy Leal Pacheco Moy - SESI. Os demais membros não se manifestaram, sendo
computadas suas ausências.  A Reunião tratou da seguinte pauta: 1. Aprovação das Atas do
FEE-Pa. 1.1 Ata da Reunião Ordinária do dia 10 de maio de 2016; 1.2 Ata da Reunião da
Comissão de Monitoramento e Sistematização do dia 08 de junho de 2016; 2. Socialização
das  orientações  do  FNE referentes  a  CONAE 2018;  3.  Socialização  das  deliberações  da
Reunião da Comissão de Monitoramento e Sistematização. O que ocorrer. O Prof.ª Francisco
Willams C. Lima, Vice-Coordenador, presidiu a reunião, saudou os presentes, expressou sua
intenção em conduzir a reunião de forma tranquila e com resultados concretos. Deu início à
reunião colocando a pauta em tela e a mesma foi aprovada pelos presentes. Nos informes a
Secretária executiva comunicou que o Coordenador do FEE-Pa, Prof. José Roberto Alves de
Silva,  não  pode  comparecer  em  virtude  de  agenda  de  reuniões  com  o  BID.  Ainda  nos
informes, o Prof. Francisco Willams esclareceu que a reunião da Comissão de Monitoramento
e Sistematização agendada para o término da Reunião Ordinária precisou ser transferida para
o  dia  24  de  junho,  em  virtude  de  imprevistos  de  saúde  que  impossibilitaram  o
comparecimento da Coordenadora da Comissão, Prof. Maria Gorete Rodrigues de Brito. Por
sua  vez,  o  Prof.  Orlando Nobre,  representante  da  PROIFES,  comunicou  a  realização do
Encontro Norte da ANPAE – Associação Nacional de Política e Administração da Educação,
nos  dias  22,  23  e  24  de  junho  na  UFPA e  convidou  os  membros.  O Prof.  Hamilton,
representante da CUT, informou que o SINTEPP realizará nos próximos dias 29 e 30 do mês
em vigor, um Seminário a nível estadual a para discutir a proposta do sindicato para Matriz
Curricular do Nível Médio, que ocorrerá na Escola Estadual Anísio Teixeira.  No primeiro
ponto  de  pauta,  o  Coordenador  submeteu  as  atas  para  aprovação,  visto  que  estas  foram
encaminhadas  previamente  por  e-mail  aos  membros.  As  atas  foram  aprovadas  por
unanimidade  sem  acréscimos  ou  correções.  No  segundo  ponto  de  pauta,  a  Secretária
Executiva do FEE, Karine Paixão, informou que preparou um slide para apresentar de forma
didática as orientações do FNE referentes a CONAE 2018, discutidas no “Encontro Nacional
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dos Fóruns Permanentes de Educação – Direito à educação para uma sociedade democrática",
com a presença dos coordenadores dos Fóruns Estaduais/Distrital,  conforme presenciou o
Prof.  José  Roberto  Alves  da  Silva.  O encontro  foi  realizado  no  Auditório  do  MEC,  em
Brasília, entre os dias 9 e 10 de maio do corrente ano. Contudo, o arquivo preparado foi
incompatível com sistema operacional do auditório impossibilitando sua apresentação, desta
forma, a secretária executiva fez a leitura das datas previstas para lançamento e realização da
CONAE uma vez que todos os membros presentes receberam o material reproduzido. O prof.
Orlando Nobre, representante da PROIFES, pediu a palavra e expressou sua indignação com
o massacre ocorrido nos Estados Unidos em uma boate de público homossexual e pontuou
sua  solidariedade.  Ressaltou  que  isso  suscita  debate  sobre  a  questão  da  legalização  do
armamento e, sobretudo, da necessidade dos planos contemplarem questões de gênero. Ainda
com a palavra, frisou seu descontentamento com os acontecimentos no Fórum Nacional de
Educação  –  FNE  referentes  ao  seu  esvaziamento,  ressaltando  que  o  FEE-Pa  precisa
posicionar-se quanto a isso. Mencionou a publicação de um boletim especial intitulado “A
história da SASE”, emitido pelo “PNE em Movimento” e prontificou-se a encaminhá-lo aos
membros do FEE-Pa para conhecimento. Como encaminhamento, o coordenador do FEE-Pa
propôs  a  edição  de  uma  Carta/Manifesto  contra  o  esvaziamento  do  FNE  e  a  favor  do
fortalecimento dos Fóruns. A UEPA e a CUT/SINTEPP prontificaram-se na elaboração de
uma minuta da Carta/Manifesto, bem como encaminhá-la aos membros do FEE-Pa até o dia
20 de junho para colaboração na construção e ajustes, sendo que a mesma será consolidada
no dia 24 de junho pelo Vice-Coordenador do FEE-Pa, Prof. Francisco Willams C. Lima que
se  colocou a  disposição  para  tal.  O coordenador  acrescentou que  é  recomendável  que  a
Carta/Manifesto seja  amplamente divulgada  na  mídia local.  A esse respeito,  os  membros
presentes concordaram que a SEDUC deverá providenciar tal divulgação. Ficou estabelecido
que a coordenação do FEE-Pa deverá enviar o documento às entidades para que, em caso de
concordancia com o conteúdo, todas subscrevem o documento. O coordenador fez a leitura
das deliberações da reunião anterior conforme segue: A Universidade do Estado do Pará –
UEPA, deverá encaminhar formalmente à SEDUC e aos membros deste FEE-Pa, a Análise do
Documento sobre Matriz Curricular do Ensino Médio; O Sindicato dos Trabalhadores em
Educação Pública do Pará – SINTEPP,  deverá encaminhar  formalmente à  SEDUC e aos
membros deste FEE-Pa, Cartilha sobre a alteração de Matriz Curricular do Ensino Médio; A
SEDUC deverá encaminhar proposta de calendário de debate ao FEE-Pa, para apresentar os
resultados das reuniões com as URES e USES acerca da proposta de alteração da Matriz
Curricular do Ensino Médio (essa deliberação ocorrerá tão logo o circuito de debates nas
URES for encerrado, conforme calendário disponibilizado pela SEDUC, no dia 28 de junho);
A SEDUC deverá providenciar a realização de Seminário com as Instituições Formadoras dos
profissionais da educação do Estado (a esse respeito o FEE-Pa aguarda posicionamento da
Secretaria de Estado de Educação); A Secretaria Executiva do FEE-Pa deverá publicizar a Ata
desta reunião após apreciação dos membros, no site do FEE-Pa, no portal da SEDUC, bem
como encaminhá-la ao Conselho Estadual de Educação e aos Sindicatos; O FEE-Pa deverá
estabelecer  diálogo  com  a  Fundação  Amazônica  de  Amparo  a  Estudos  e  Pesquisas  –
FAPESPA, sobre o  fomento  à  temáticas  prioritárias  relacionadas  ao acompanhamento  do
Plano Estadual de Educação - PEE; O FEE-Pa deverá apresentar formalmente às Instituições
de Ensino Superior - IES´s suas demandas para fins de monitoramento e avaliação do PEE
para  que  estas  incentivem e  viabilizem a  participação  dos  seus  Grupos  de  Pesquisa  nas
reuniões  do  Fórum  (esta  demanda  já  foi  realizada  pela  Comissão  de  Monitoramento  e
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Sistematização). O Prof. Orlando Nobre, representante da PROIFES, relatou que participou
de um circuito de debates sobre a Matriz curricular do Ensino Médio da rede estadual que
ocorreu no ginásio do SESI, segundo ele, as pessoas que estavam conduzindo a reunião não
eram da direção da SEDUC, ou seja, não tinham nenhuma representatividade da Secretaria
para abordar o assunto. Além disso, em sua opinião, a reunião se deu de forma extremamente
desorganizada,  fato  que  o  deixou  preocupado.  O  Prof.  Roberto  Ferraz,  representante  da
UFPA,  pediu  a  palavra  e  oportunamente  desculpou-se  por  ter  faltado  às  duas  últimas
reuniões, mencionou que considerando o que acompanhou das discussões, foram reuniões
importantíssimas. Anunciou que, em sua opinião, o FEE-Pa comete um erro gravíssimo que é
atuar em função da agenda do governo. Nesse sentido, perguntou se todos esses eventos que a
SEDUC esta a frente são para legitimar a proposta que a própria SEDUC apresentou, pois
não há contra proposta. Questionou ainda o nível da discussão do debate. O coordenador
informou que a proposta apresentada pela SEDUC na reunião ordinária anterior foi rechaçada
e a própria UEPA apresentou um documento analítico, do ponto de vista legal, da organização
curricular, a qual o e FEE-Pa ficou de assumir institucionalmente. Ainda com a apalavra, o
Coordenador acrescentou que o SINTEPP que esteve presente na reunião em tela,  dentre
outras instituições, não concordou com a proposta da SEDUC e fizeram duras críticas, ou
seja, o FEE-Pa assumiu um outro olhar a respeito. Razão pela qual o FEE solicitou que o
documento fosse encaminhado para os membros do Fórum oficialmente para que o FEE,
enquanto entidade, está discutindo e não concorda com o que foi apresentado pela SEDUC.
Por esse motivo o FEE está aguardando o documento consolidado que será apresentado pela
SEDUC, bem como o documento consolidado que será apresentado pelo SINTEPP, para que
se possa discuti-los e analisá-los com os subsídios necessários ao debate e,  dessa forma,
assumir algum encaminhamento. Na sequência da reunião, o coordenador realizou ajustes na
agenda de trabalho, e ficou definida realização da próxima reunião ordinária para o dia 09 de
agosto  de  2016,  às  9h,  no  Instituto  de  Educação  da  Universidade  Federal  do  Pará  –
ICED/UFPA Auditório  B.  Na  ocasião  será  realizado  um  seminário  no  qual  a  SEDUC
apresentará os resultados do circuito de debates sobre a alteração da Matriz Curricular para o
ensino médio da rede estadual, bem como serão convidados Coordenadores dos Grupos de
pesquisa que tratam do tema,  a  exemplo do Prof.  Ronaldo Lima Araújo coordenador do
Programa  de  Pós-Graduação  em  Currículo  e  Gestão  da  Escola  Básica  da  Universidade
Federal do Pará – UFPA e Profª Ney Cristina que foram antecipadamente convidados por
estarem presentes, mas que receberão formalmente o convite em tempo. Ficou estabelecida
pauta provisória conforme segue: 1. Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do dia 14 de
junho  de2016;  2.  Aprovação  da  Ata  da  Reunião  da  Comissão  de  Monitoramento  e
Sistematização do dia 24 de junho de 2016; Seminário. 3.1. Apresentação dos resultados das
reuniões das URES/USES acerca da proposta de alteração da Matriz Curricular do Ensino
Médio realizada para SEDUC; 3.2 Debate sobre a Matriz Curricular para o Ensino Médio da
Rede  Estadual;  O que  ocorrer.  Nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Coordenador  agradeceu  a
presença de todos e a reunião foi encerrada, e eu, Karine Almeida Paixão, lavrei a presente
Ata que vai com frequência em anexo. A ata foi submetida à apreciação pelo pleno e foi
aprovada por unanimidade com suas devidas correções.

 




